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Inician “mesa técnica” para 
mejorar admisión a los colegios

Hasta hoy es posible presentar 
recursos contra Dominga

Ayer comenzó a sesionar la 
mesa técnica para optimizar 
y perfeccionar el Sistema de 
Admisión Escolar (SAE), ins-
tancia que será presidida por 
la investigadora Sylvia Eyza-
guirre, quien es investigadora 
del Centro de Estudios Públi-
cos y también integra el Con-
sejo Nacional de Educación.

La mesa es parte del acuer-
do alcanzado entre el Go-
bierno y el Congreso en la 
tramitación de la Ley de Pre-
supuestos 2025.

 Son 11 personas las que 
conforman la mesa y traba-
jarán en enero y febrero para 
identificar medidas que serán 
sistematizadas en un informe 
que va a ser presentado en 
marzo al Ministerio de Edu-

cación y a las Comisiones de 
Educación de ambas ramas 
del Congreso.

Se espera que en base a ese 
texto sean elaboradas indi-
caciones a dos mociones par-
lamentarias que buscan mo-
dificar parte del proceso de 
admisión y selección escolar.

“Existe voluntad para sa-
car adelante estas mejorías y 
optimizaciones. Y la profun-
didad de lo que se hará con el 
SAE dependerá de lo que nos 
señale esta mesa técnica y de 
los acuerdos políticos que se 
deduzcan de esas propues-
tas”, dijo el titular del Mine-
duc, Nicolás Cataldo.

Sylvia Eyzaguirre añadió 
que “el SAE tiene aspectos 
positivos que se podrían 

Mineduc y el Parlamento recibirán en mar-
zo un informe eleborado por expertos.

Millonario proyec-
to minero sigue en 
ascuas a la espera 
de varias resolu-
ciones.

resguardar, como su trans-
parencia”.

Y el investigador de la UDP 
Gonzalo Muñoz señaló que 
“el SAE es un paso que el país 
dio hace algunos años, y que 
requiere mejorías”.

La primera reunión de la 
mesa fue ayer en el Mine-
duc. / AgenciA Uno

US$2.500 millones es la in-
versión proyectada para Do-
minga. / AgenciAUno

En espera sigue el proyec-
to minero Dominga, luego 
de que el Comité de Mi-
nistros se inhabilitó para 
revisar de nuevo el plan 
después de que el Primer 
Tribunal Ambiental de 
Antofagasta anuló su deci-
sión de 2023 de rechazar el 
permiso para la compañía 
Andes Iron en La Higuera, 
Región de Coquimbo. 

El Gobierno anunció 
que consultará a la Contra-
loría sobre la composición 
y presidencia del nuevo 
Comité de Ministros que 
debe pronunciarse sobre 

este proyecto de la familia 
Délano, iniciado cuando en 
2006 fue descubierto un 
yacimiento de hierro, cobre 
y oro.

Desde el Ministerio del 
Medio Ambiente señalaron 

ayer que aún no hay fecha 
para una nueva cita del Co-
mité de Ministros, aunque el 
plazo venía el 31 de diciem-
bre, pues existen recursos 
pendientes, como el de casa-
ción que presentó el Servicio 
de Evaluación Ambiental en 
la Corte Suprema. Incluso 
hoy vence el plazo para pre-
sentar más recursos.

El Comité de Ministros 
que se inhabilitó lo pre-
sidía la titular del Medio 
Ambiente, Maisa Rojas, y 
lo completaban Economía, 
Salud, Agricultura, Energía 
y Minería.

Dominga consiste en dos 
minas a rajo abierto, un 
puerto, una planta desala-
dora, un depósito de relaves 
para la extracción de hierro 
y concentrado de cobre, una 
serie de acueductos y una lí-
nea de transmisión eléctrica.

Posteo del Presidente 
Boric tensiona debate por 
la reforma de pensiones

Marcelo González Cabezas
Un posteo de ayer por la ma-
ñana del Presidente Gabriel 
Boric en su cuenta oficial de 
“X” aumentó la disputa sobre 
el proyecto de reforma a las 
pensiones.

“A las AFP no les gusta la 
reforma de pensiones. Es una 
muy buena señal para avan-
zar en la reforma de pensio-
nes”, escribió el mandatario 
a las 8.49.

Y lo hizo en referencia a un 
estudio del  centro de estudios 
Observatorio Perspectivas, 
ligado a la Asociación de AFP, 
que asegura que la fórmula de 
solidaridad que evalúa el gobier-
no es insostenible, pues según 
ellos si se exige inicialmente 
un mínimo de cinco años coti-
zados para entregar la garantía, 
“el mecanismo de préstamo, en 
las condiciones planteadas, po-

dría generar una deuda de más 
de US$ 25.000 millones para 
2100, equivalente al 2,6% del 
PIB, comprometiendo la soste-
nibilidad del sistema”.

El director ejecutivo de Ob-

Gabriel Boric agitó las aguas con su breve texto sobre las AFP. / AgenciAUno

Controversia. Fuer-
tes reacciones gene-
ró la opinión virtual 
del mandatario por 
estudio de un centro 
ligado a las AFP.

servatorio Perspectivas, Gabriel 
Cestau, comentó en La Segun-
da de ayer que “hay que atener-
se a los datos, y en la discusión 
no hay buenos ni malos... Me 
preocupa recurrir a los más 

jóvenes para financiar pensio-
nes actuales, siendo que ellos, 
cuando se jubilen, tendrán una 
situación más compleja por 
mayores esperanzas de vida y 
rentabilidades de mercado que 

han ido bajando”.
El Gobierno presentó en no-

viembre de 2022 el proyecto de 
reforma a las pensiones y en la 
actualidad el texto está en la Co-
misión de Trabajo del Senado. 

Falta llegar a algunos 
acuerdos clave, como el de la 
distribución de la cotización 
adicional del 6% a cargo del 
empleador y el de la división 
de la industria.  Pero hay con-
senso para aprobar el proyec-
to en la Cámara Alta en enero 
de 2025 y que así pase a la Cá-
mara de Diputados.

La ministra del Trabajo, 
Jeannette Jara, manifestó 

este jueves “que siempre hay 
personas que buscarán excu-
sas para alargar el debate y 
señalar que se tensiona el de-
bate, pero hay que centrarse 
en las soluciones, porque lle-
vamos muchos años sin llegar 
a una solución... El centro de 
estudios referido es financia-
do por las AFP y dijeron  que 
hay que debatir con datos, y 
es lo que hemos hecho en 
este Gobierno y también se 
ha hecho antes, desde 2008 
con varias comisiones... Los 
datos son súper claros: las 
AFP tienen utilidades supra-
millonarias y las pensiones de 
la gente siguen bajando”.

Y añadió que “el Presidente 
puede expresar una opinión 
que es muy compartida. Las 
AFP han hecho una gran resis-
tencia y apuntan a que caiga la 
reforma y a proteger su negocio, 
al que la gente debe entrar obli-
gatoriamente. Tienen cero au-
tocrítica, deberían ser eficien-
tes y mejorar la rentabilidad y 
sólo han propuesto aumentar 
la edad de jubilación”.

Desde la oposición, el líder 
del Partido Republicano, José 
Antonio Kast, cuestionó en 
Radio Universo el rol en la re-
forma del ministro de Hacien-
da, Mario Marcel, señalando 
que “es poco creíble lo que él 
diga, pues pasó de la seriedad 
al populismo... El mayor daño 
que le podría ocurrir a un traba-
jador es que sus pensiones estén 
administradas por políticos... 
Ahí tenemos los casos de TVN, 
Codelco y Enap” .

“A LAS Afp no
LeS guStA LA

reformA de
penSioneS. eS

unA muy buenA
SeñAL pArA 

AvAnzAr en LA
reformA de
penSioneS”

GEBRIEL BORIC
Presidente de chile
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